



**META 2024** Anuncia que dejará la SRE el próximo lunes y revela que Morena ya aceptó sus propuestas; Adán pide "serenidad y paciencia" VÍCTOR MICHEL Y RUBÉN MOSSO, CDMX, PÁGS. 4 Y 5

# Ebrard *madruga* a las *corcholatas* y marca ruta para la sucesión

**META 2024**



El canciller en conferencia de prensa y el ex titular de la UIF Santiago Nieto durante el anuncio del secretario. JESÚS QUINTANAR



# Ebrard *madruga* a *corcholatas* y marca ruta para la sucesión

**Contienda en la 4T.** Anuncia que dejará la SRE el lunes y revela que Morena ya aceptó sus propuestas enviadas a la dirigencia desde diciembre pasado; Adán Augusto López pide “serenidad y paciencia”

R. MOSSO, P. DOMÍNGUEZ, G. VELA Y V. H. MICHEL / CIUDAD DE MÉXICO

El canciller Marcelo Ebrard se adelantó incluso al acuerdo con las demás *corcholatas* y anunció que renunciará a su cargo el próximo lunes 12 junio para entrar de lleno en su aspiración a la Presidencia en 2024.

“Estoy cierto de que arribaremos a ese Consejo Nacional (de Morena) con una propuesta unitaria que garantice equidad, transparencia y reglas claras, porque nuestro movimiento tiene, sostendrá y defenderá su autoridad moral”, puntualizó.

Personas consultadas por MILENIO confirmaron que durante la reunión con el presidente Andrés Manuel López Obrador —en el restaurante El Mayor del Centro Histórico—, quienes buscan la candidatura acordaron que todos dejarán sus cargos entre el 16 y 19 de junio.

Además, Claudia Sheinbaum, Marcelo Ebrard, Adán Augusto López y Ricardo Monreal establecieron el acuerdo para el método de selección del candidato mediante una encuesta en agosto y la definición en septiembre próximo.

En la reunión también acordaron presentar varias preguntas en la encuesta, aunque una dominante, interrogando de manera directa a los encuestados sobre quién quieren que sea postulado por Morena, además de realizar pasarelas y foros con los aspirantes.

Sin embargo, todos esos puntos aún están sujetos a la aprobación de la militancia morenista en la sesión del consejo el próximo domingo.

Por la tarde, en un mensaje a medios al que asistió el extitular de la UIF Santiago Nieto, Ebrard detalló que participará en el Consejo Nacional de Morena con una pro-

puesta unitaria para todos aquellos que aspiran al cargo.

Ebrard recordó que en diciembre del año pasado propuso a quienes van a participar en la carrera por la candidatura presidencial separarse de los cargos públicos para que haya equidad en el proceso interno.

Asimismo, en ese entonces planteó que se pueda exponer y contrastar en público las propuestas de cada quien, “y desde luego asegurar que la encuesta a realizarse sea amplia, transparente y verificable, idealmente con una sola pregunta”.

En ese sentido, el encargado de la política exterior del país mencionó que “esto que propusimos desde el mes de diciembre veo que va a reflejarse en la propuesta unitaria que tendremos el domingo”.

El funcionario aprovechó para agradecer al presidente López Obrador por su respaldo,



## El funcionario agradeció a López Obrador por su respaldo, confianza, generosidad y orientación

confianza, generosidad, orientación y cercanía durante todo este tiempo que han trabajado de la mano, “y así seguiremos en los años por venir”.

“Hoy podemos plantearnos que México alcance su grandeza, que se erradique la pobreza extrema, que se instale para siempre y permanezca la división entre los intereses, y que estemos orgullosos de nuestro movimiento, que el día de mañana digamos ‘aquella fue nuestra hora’”, dijo.

En tanto, el líder nacional de Morena, Mario Delgado, señaló que la salida de Ebrard llevará a las otras *corcholatas* a dejar sus cargos para garantizar equidad en la elección del candidato o candidata presidencial.

El secretario de Gobernación, Adán Augusto López, pidió a través de una publicación en Twitter “serenidad y paciencia”, pues “en política se debe construir el equilibrio entre la razón y la pasión”, según lo que le enseñó un paisano —sin aclarar si ese paisano es el Presidente—, y que “los tiempos del Señor son perfectos”.

Por su parte, el coordinador de Morena en el Senado, Ricardo Monreal, aseguró en entrevista con Pedro Gamboa para

MILENIO Televisión, que la renuncia del canciller obedece a una estrategia para adelantarse, “pero evidentemente todos deben seguir el mismo camino si así lo decide el Consejo Nacional”.

Apenas el lunes, luego del resultado de la elección en el Estado de México y antes de la reunión donde el presidente López Obrador les pidió unidad, la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, advirtió que no piensa renunciar hasta que gane la encuesta interna de Morena.

Sobre la sesión del Consejo Nacional del domingo, la mandataria capitalina detalló que “ellos nos van a llamar y nos van a hacer una propuesta. Yo no pienso renunciar al cargo de jefa de Gobierno de la Ciudad de México, yo fui electa, hasta que en su caso gane la encuesta y, en todo caso, ya será una situación distinta”.

Monreal también dio a conocer que en la reunión con el Presidente se habló sobre tener piso parejo para elegir al candidato presidencial de Morena.

Entrevistado en el Senado, reveló que Ebrard pidió una contienda interna equitativa, así como los plazos para renunciar a los cargos que los aspirantes actualmente ocupan.

“También se habló, porque era una propuesta del canciller, entre otros, de que hubiese piso parejo, de que hubiese una contienda equitativa y de que pudieran también realizarse, observarse, deliberarse y acordarse sobre las re-

nuncias de quienes aspiran y ocupan puestos de elección popular o en el gabinete del Presidente; si se habló, pero hasta el domingo se va a tomar la decisión”, expuso.

Marcelo Ebrard se convirtió en secretario de Relaciones Exteriores el 1 de diciembre de 2018, cuando inició el sexenio del presidente López Obrador.

Durante estos años destacó por temas como la coordinación del acceso oportuno a vacunas contra covid-19 y las posturas de México en las Naciones Unidas, como el acceso a investigación internacional sobre inmunoterapias contra el cáncer.

Además, impulsó la agenda contra el tráfico ilegal de armas a México, tanto en organismos internacionales como en EU.

Ésta incluye la presentación de dos demandas de México contra productores y distribuidores estadounidenses, lo que lo llevó a recibir el Premio a la Persona del Año en Control de Armas 2021 por parte de la Asociación de Control de Armas de Estados Unidos.

A través del Entendimiento Bicentenario, también logró coordinar los esfuerzos bilaterales con un enfoque de corresponsabilidad en el combate al tráfico de fentanilo. ■



ASÍ LO DIJO



“Yo ya contribuí al desarrollo del país y voy a entregar la estafeta a quien el pueblo decida”

**Andrés M. López Obrador**  
*Presidente de la República*



“Ayer (lunes) nos pusimos a festejar con Delfina (Gómez) y hablamos de la unidad”

**Claudia Sheinbaum**  
*Jefa de Gobierno de Ciudad de México*



“Alexcluirme (de la cena, AMLO) está excluyendo a millones de mexicanos; es una posición sectaria”

**G. Fernández Noroña**  
*Diputado del PT*

## Blindaje contra ruptura interna. Morena exigirá a aspirantes firmar acuerdo de unidad

Morena atajará la posibilidad de ruptura en el interior del partido al exigir a sus aspirantes presidenciales firmar un acuerdo de unidad y de compromiso con el movimiento, advirtió Mario Delgado, al señalar que las *corcholatas* estarán invitadas al Consejo Nacional este

domingo y ahí serán escuchadas. “La unidad no es solo responsabilidad del partido, sino de todos los participantes, y por supuesto requeriremos su compromiso indeclinable de lealtad al proyecto de transformación. Será uno de los requisitos para contender (...) que suscriban por escrito

que están de acuerdo”, dijo el líder nacional de Morena. Adelantó que la dirigencia presentará una propuesta inicial y a partir de ella discutirán los planteamientos de las *corcholatas* y de Gerardo Fernández Noroña y Manuel Velasco, aspirantes de los partidos aliados.